

Les seniors à l'honneur

CORSEAUX

La commune est attentive à ses aînés. Un diagnostic communautaire est lancé pour que des liens se créent entre les gens. Pro Senectute chapeautera l'expérience. Environ 80 personnes ont déjà répondu à l'appel.

Sandra Giampetruzzi

Corseaux est une des six communes les plus âgées du canton. Forte de ce constat, le municipal Yves Raboud a lancé l'idée de réaliser un diagnostic communautaire animé par des professionnels du domaine, Pro Senectute, pour que les 55 ans et plus puissent communiquer leurs besoins. «Au début, ce n'était pas évident de convaincre les gens car ces ateliers participatifs avec la population proposent une autre façon de voir les choses et de travailler. On n'a pas encore l'habitude de cette méthode», reconnaît Yves Raboud. En avril, le Conseil communal a finale-

ment accepté de débloquer 115'000 frs pour financer ce diagnostic qui s'étalera sur trois ans. Le canton et la Confédération subventionnent également le projet à hauteur d'un tiers chacun, le dernier tiers étant à charge de la commune.

Propositions citoyennes

L'idée de base est de recréer des liens entre les gens, car la population vieillit, les lieux de rencontres disparaissent, tout comme les services telles l'épicerie, la poste ou encore la boulangerie. Lancé le 29 septembre par Pro Senectute, le projet a déjà attiré 80 personnes qui

Un groupe d'habitants mènera des enquêtes personnalisées d'une heure et demie auprès des aînés pour récolter leur point de vue, leurs préoccupations et leurs besoins.

prendront part régulièrement aux ateliers. Dans un premier temps, il s'agira de dresser un état des lieux de la qualité de vie des aînés habitant sur la commune. Un groupe d'habitants mènera

des enquêtes personnalisées d'une heure et demie auprès des aînés pour récolter leur point de vue, leurs préoccupations et leurs besoins. Un deuxième groupe, composé des acteurs institutionnels, se penchera également sur la problématique. Les informations récoltées seront présentées au printemps 2016 lors d'un forum ouvert à tous. Ce sera aux acteurs de ces groupes et à la population d'apporter des propositions pour recréer des liens entre les habitants. Une telle expérience a été menée à Montreux et a pu déboucher sur la maison de quartier et un local de rencontres pour les aînés.

Corseaux et ses aînés

Sur les 2'200 habitants de la commune de Corseaux, 25,5% de sa population a plus de 65 ans et cette part atteint même 39% pour les plus de 55 ans. Le village compte également 77 personnes de plus de 70 ans qui vivent seules et sans prise en charge par les services sociaux.